



PORTRAIT

La famille Fizez

C'est lors d'un atelier sur la Première Guerre mondiale en classe de CM1 à l'école Méret que Zoé, Quevillaise, a effectué des recherches sur ses ancêtres. Après de longues questions auprès de sa famille, elle a découvert l'existence de Jean, son arrière arrière grand-père, soldat de la Grande Guerre. Une découverte qui a poussé toute la famille à poursuivre l'enquête !

Publié le 25 octobre 2024



En septembre 2021, on devait effectuer un exposé sur nos ancêtres. En questionnant mes parents sur le sujet, ma mère s'est rendue compte qu'elle n'avait pas assez d'informations à me transmettre. C'est à partir de là que nous avons commencé nos recherches !

Pour Laëticia, maman de Zoé,



Il n'y a pas que ma fille qui a été piquée de curiosité à ce moment-là. J'avais moi-même trop peu de connaissances sur le passé de ma famille. En contactant mes proches, parents, oncles et tantes, nous avons mis la main sur le portrait de Jean, mon arrière-grand-père né en 1888. Grâce à de longues discussions, nous avons appris qu'il était breton. Après avoir fait son service militaire de 1909 à 1912, il était réserviste. Dès que la guerre a été déclarée en 1914, il a immédiatement été mobilisé et envoyé sur le front au nord de la France. À ce jour, nous savons qu'il faisait partie d'un régiment spécifique de l'armée française, mais nous devons encore approfondir nos recherches pour en connaître l'intitulé exact. Par chance, notre ancêtre a survécu à la guerre et il est décédé en 1956.



Toutes nos découvertes m'ont permis de réaliser l'exposé. Ça a motivé mes camarades de l'époque à mener l'enquête de leur côté. D'autres familles se sont aussi intéressées à leur histoire. J'ai eu l'occasion de prendre la parole lors de la cérémonie commémorative du 11 Novembre cette année-là ; mes parents étaient présents. J'ai eu la chance de présenter une partie de mon arbre généalogique, et également de lire un poème.

Laëticia indique,



Aujourd'hui, nous continuons nos recherches, en particulier sur la vie de Jean, où était-il précisément lors du conflit, avec quel régiment, qu'à-t-il fait après la Grande Guerre ? Je poursuis le travail sur internet, en retrouvant d'anciens documents. On entretient également le contact avec la famille. on se rend compte que les anciennes générations n'avaient finalement presque jamais évoqué ce sujet entre eux, comme une rupture de la transmission, non pas que c'était interdit, mais que ce n'était simplement pas dans leur habitude de vie de parler de l'ancien temps. De notre côté, nous avons un livre dans lequel nous inscrivons les différents souvenirs collectés lors des discussions avec nos proches. Une manière de recoller les morceaux et espérer restaurer les parties oubliées du passé de notre famille.

Pour perpétuer l'histoire de nos ancêtres, la Ville vous convie à la cérémonie commémorative de l'Armistice de 1918 lundi 11 novembre à 11h au cimetière communal. La ville recherche également des témoignages sur la 2^e Guerre mondiale, pour plus d'infos, n'hésitez pas à contacter les archives municipales au 02 32 81 50 80.



VILLE DE PETIT-QUEVILLY

Hôtel de ville
Place Henri-Barbusse - BP 202
76141 Petit-Quevilly Cedex
02 35 63 75 00